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Пасторская конференция 2024: «Духовная брань» 

Бесы против служителей  
2-е Коринфянам 12:1-10 

 
 

Когда я готовился к этой теме, то передо мной стала дилемма. На чем сделать акцент. Ведь тема весьма 
обширная. Можно было бы проповедовать об атаке главы демонов на главу служителей, нашего 
Пастыреначальника - Иисуса Христа. Поговорить о Его искушении от дьявола в пустыне. И сделать акцент на том, 
что нам следует побеждать похоть плоти, похоть очей и гордость житейскую, полагая на Бога и верность Его Слова. 
Можно было бы рассмотреть как сатана препятствовал служению Апостола Павла, ставя ему палки в колеса. И это 
было бы интересно и полезно. Можно было бы говорить о заблуждениях современных бесогонов и целителей, 
которые предлагают всевозможные практики и механизмы по победе над сатанинскими силами.  

Да пастор подвергается более интенсивной атаке сатаны, чем кто-либо другой из ваших знакомых. Сатана 
хочет подорвать веру вашего пастора, смутить его, разрушить его брак, заманить в ловушку его детей. Все это 
ради того, чтобы воспрепятствовать делу Божьему. 

 
Но мне хотелось бы поговорить сегодня о том, что релевантно практически для каждого из нас. Я хочу 

поговорить об опасности уныния от сатанинского нападения на служителей. Последнее время я встретил 
столько удрученных, смущенных, огорченных, подавленных, перегоревших служителей. И уверен, что во многим 
случаях за этим стоял сатана.  
 

Апостол Павел пишет такие слова во 2-м послании к Коринфянам 12 глава: 
1 Не полезно хвалиться мне, ибо я приду к видениям и откровениям Господним. 2 Знаю человека во 

Христе, который четырнадцать лет тому назад (в теле ли – не знаю, вне ли тела – не знаю, Бог знает) 
восхищен был до третьего неба. 3 И знаю о таком человеке (только не знаю – в теле или вне тела, Бог знает), 
4 что он был восхищен в рай и слышал неизреченные слова, которых человеку нельзя пересказать. 5 Таким 
человеком могу хвалиться; собой же не похвалюсь, разве только немощами моими. 6 Впрочем, если захочу 
хвалиться, не буду неразумен, потому что скажу истину; но я удерживаюсь, чтобы кто не подумал обо мне 
более, нежели сколько во мне видит или слышит от меня. 7 И чтобы я не превозносился чрезвычайностью 
откровений, дано мне жало в плоть, ангел сатаны, удручать меня, чтобы я не превозносился. 8 Трижды молил я 
Господа о том, чтобы удалил его от меня. 9 Но Господь сказал мне: «Довольно для тебя благодати Моей, ибо 
сила Моя совершается в немощи». И потому я гораздо охотнее буду хвалиться своими немощами, чтобы 
обитала во мне сила Христова. 10 Поэтому я благодушествую в немощах, в обидах, в нуждах, в гонениях, в 
притеснениях за Христа, ибо когда я немощен, тогда силен. 

 
Посмотрите на стих 7 еще раз - 7 И чтобы я не превозносился чрезвычайностью откровений, дано мне 

жало в плоть, ангел сатаны, удручать меня, чтобы я не превозносился. 
То есть Павел говорит, что  есть что-то в его жизни, что может глубоко обескуражить меня, дестимулировать 

меня, опечалить меня, и оно способно повергнуть меня в уныние. И это точно связано с сатанинской атакой в 
моей жизни.  

Павел открывает свою душу, и начинает очень искренний и откровенный разговор. У кого-то слышал, что 
умение преодолевать уныние есть признак зрелости. Если у вас его никогда не было - вероятно с вами что-то не 
так, если оно не прекращается, то вам стоит подрасти. 

 ➡Он говорит, что если вы не бываете разочарованы, то вам просто все равно. Вы не заботитесь о людях. 
Вам безразлично Божье дело. Окружающий мир оставляет вас равнодушным, не трогает вас за живой. Если вы 
не испытываете огорчения или разочарования, то вероятно вам все равно. Он говорит, что если вы зрелый 
человек, если вы заботливый человек, вы будете постоянно сталкиваться с опасностью печали, уныния и 
разочарования, такими действенными посланниками сатаны. 
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 ➡С другой стороны, если вы постоянно в печали и постоянно падаете духом, то вы просто не знаете, как с 
этим справиться. Вам точно не хватает мудрости. Не хватает зрелости.  

Нам сейчас всем поможет подрасти ап.Павел - как не быть равнодушным или как не оказаться в депрессии 
или печали. И при чем здесь сатана.   

Первый стих дает контекст. Со 2 по 6 описывает особенный небесный опыт Павла. А с 7 по 10 мы читаем о 
жале во плоти. Вообще здесь такой мощный переход - от неба до жала, от возвышенных неподдающихся описанию 
чувств к удрученнию и отчаянию.  

 
 

1.Контекст служения - вызов супер-духовных (1) 
 
1 Не полезно хвалиться мне, ибо я приду к видениям и откровениям Господним. 
 
Первый стих помогает нам лучше увидеть ситуацию и понять обстоятельства, в которых оказался ап.Павел.  
1 Не полезно хвалиться мне, ибо я приду к видениям и откровениям Господним. 
 
Почему Павел вынужден так говорить? 
В Коринфе было несколько лжеучителей, которые извращали Евангелие. И Павел переживает за общину, 

чтобы она не последовала им.  
Ведь эти лжеучители утверждали, что они также являются и апостолами. В 11-ой главе Павел называет их 

высшими апостолами (11:5). Они претендовали на божественную власть, на божественное посланичество. И 
уверенно заявили, что они лучше Павла во всех отношениях. "Вы должны слушать нас", - говорили они. На 
древнегреческом языке Павел называет их гипер-апостолами или сверх или просто по-современному - „супер-
апостолами“. И добавляет, что в духовной сфере никак не уступаем этим суперменам!“. 

Хотя именно его поведение и вызывало в людях сомнение и повод к упреку. Его считали выскочкой и 
самоучкой. С его неумением произносить пышные или зажигательные речи мог посоперничать только его внешнии 
облик. По мнению его противников, Павел имел заурядныи вид и был слишком нормален.  

Вас, наверное, удивит такои аргумент: что плохого в том, чтобы быть нормальным? Но ведь Павел был 
духовныи лидер, а значит, по определению, должен был быть супер духовным. У греков были достаточно четкие 
представления о том, каким должен быть человек подобного рода занятии и положения.  

Духовныи служитель должен был быть человеком необыкновенным, обладающим сверхъестественнои 
силои, - полубогом, если хотите. Он должен был быть способен на невероятные свершения, подобно 
прославленным героям древнегреческои мифологии, таким как Геракл, которому удавалось с честью выходить из 
любого испытания и одерживать победу в любых обстоятельствах. Или, подобно знаменитым античным оракулам, 
у него должны были быть пророческие видения и другие мистические переживания. В общем, он должен был 
походить на многих религиозных священнослужителеи нашей современности, которые делают упор на связь с 
потусторонним и сверхъестественным, а еще у них все должно быть супер, самым лучшим и самым заметным. 

Также такой лидер должен быть физически крепким, излучая здоровье и энергию своим внешним видом. 
Кроме того, он должен был быть сильнои личностью: уверенным в себе, слегка высокомерным. Смирение для 
греков не являлось добродетелью. Для них смирение было сродни раболепию, а это воспринималось как порок. 
Великии человек мог позволить себе похвалиться собственными достижениями, он должен был гордиться ими. В 
этом и заключалось его величие.  

Павел этим представлениям не соответствовал. Его оппоненты говорили: «Да этот Павел грозен только· 
на словах, а на деле это жалкии и слабосильныи человек. Как он может заявлять о связи с высшеи силои, когда 
ходят слухи, что он серьезно болен? Какои же он апостол? Духовность - это сила, а Павел так немощен! Он 
вовсе не духовен, во всяком случае, не настолько, чтобы быть апостолом».  

 
Эти супер-апостолы претендовали на божественный авторитет и супер-духовность, и поэтому заявляли: 

"У нас есть то-то и то-то, и это причина, по которой вы должны нас слушать". Это ставит Павла в ужасное 
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положение. Павел говорит: "Вы вынуждаете меня из любви к вам показать вам, почему вы должны слушать меня. 
Поэтому вы вынуждаете меня хвалиться. Я ненавижу это. Это глупо“. 

 
Кстати, Новый Русский Перевод хорошо передает идею.  
Я вынужден продолжать хвалиться, хоть мне это ничего не дает. Перейду к видениям и откровениям от 

Господа. 
 
Эти супер-апостолы говорили: "У нас есть видения и откровения. Бог приходит и говорит с нами".  
Павел решает сказать: "Ну, раз уж они говорят о видениях и откровениях, то если я хочу доказать вам, 

что я апостол, то я смогу похвалиться в этом. Но хвалиться - глупое занятие. Само хвастовство - плохое 
занятие, я не хочу этого делать. От него нет никакой пользы, но вы вынуждаете меня, так что позвольте мне 
рассказать вам о видениях и откровениях от Господа“. 

 
Когда он объясняет и показывает, что у него были видения и откровения от Бога, то он не вступает в прямое 

соревнование с этим сверх-Апостолами.  

 ✦Он не говорит: "Я хочу рассказать вам об откровении, чтобы показать, что у меня было интереснее 
видение и большее откровение, чем у этих лжеучителей".  

 ✦Он не говорит: "У них одно откровение в неделю? А у меня их два".  

 ✦Он не говорит: "Мои откровения больше. Мои откровения лучше". 
 
Но вот, что он здесь говорит - „Я докажу вам истинность моего апостольства, показав, что мои 

откровения от Бога другие. Опыт Бога, о котором говорят эти сверхапостолы, отличается от того, что 
было у меня. Их опыт не согласуется с Евангелием". 

 
Когда я читал этот стих, то подумал - сейчас немало служителей, которые утверждают, что занимаются 

экзорцизмом, что у них немало опыта по противостоянию темным силам, что у них есть особо знание о духовной 
войне. И вот на этом фоне - обычный служитель Евангелия может показаться совсем никудышным, 
некомпетентным и несведущим человеком. Он даже может выглядеть как пораженный или порабощенный 
сатанинскими сетями и оковами.  

И благодаря интернету и скорости распространения духовных слухов между верующими обычный служитель 
Евангелия может испытывать смущение, замешательство, неуверенность, немощь.  

Смотрите - Павел находится под давлением этих обвинений сверх-Апостолов, а его община, которую он 
основал заколебалось в доверии и признании Его авторитета как Божьего служителя и посланника.  

 
 
 

2.Небесный опыт (2-6) 
 
2 Знаю человека во Христе, который четырнадцать лет тому назад (в теле ли – не знаю, вне ли тела – 

не знаю, Бог знает) восхищен был до третьего неба. 3 И знаю о таком человеке (только не знаю – в теле или 
вне тела, Бог знает), 4 что он был восхищен в рай и слышал неизреченные слова, которых человеку нельзя 
пересказать. 5 Таким человеком могу хвалиться; собой же не похвалюсь, разве только немощами моими. 6 
Впрочем, если захочу хвалиться, не буду неразумен, потому что скажу истину; но я удерживаюсь, чтобы кто не 
подумал обо мне более, нежели сколько во мне видит или слышит от меня. 

 
Павел делится своим глубоко личным и уникальным мистическим опытом общения с Богом, описывая его как 

чрезвычайно необычное и отличное от повседневной жизни событие. Этот опыт, включающий пребывание на 
третьем небе, то есть небеса, и слышание неизреченных слов, представляется Павлом не как повод для личной 
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хвастовства, но как момент, предназначенный для частного общения между ним и Богом, не предназначенный для 
широкой публики или укрепления его авторитета. 

Павел подчеркивает, что люди, испытавшие подобно глубокие и потрясающие моменты общения с Богом, 
часто не стремятся делиться этими переживаниями публично, поскольку истинное духовное величие 
сопровождается скромностью, а не стремлением к публичному признанию. Они не должны стать предметом 
ложного авторитета или самомнения. 

В конце концов, Павел указывает на важность подлинного смирения и святой смелости, которые проистекает 
из таких опытов: святая смелость возвещать Христа, а не себя. Он предостерегает от искушения использовать 
личные духовные переживания для укрепления своего положения или авторитета среди верующих, подчеркивая, 
что настоящее благочестие и авторитет проистекают не из рассказов о сверхъестественных духовных проявлений, 
но из истинного служения и жизни по вере. 

 
Павел явно говорит здесь о себе, явно говорит о своем опыте, вполне справедливо будет сказать - 

мистическом опыте, особом духовном опыте. Он говорит: "Я расскажу вам о человеке, который был вознесен на 
небо. Это действительно произошло. И я буду хвастаться им. Я не буду хвалиться собой.“ 

Это событие было столь необыкновенным, столь отличным от повседневнои жизни Апостола, что он 
воспринял его как нечто отстраненное от него самого, словно это произошло не с ним. Павел воспринимает это 
происшествие как случаи глубоко личного, частного порядка. Он слышал слова неизреченные, „которые человеку 
нельзя пересказать“. Это было сказано между ним и Богом. Это не предназначалось для широкой публики 
ради укрепления его авторитета.  

Прежде всего, Апостол учит нас тому, что люди, которые имеют невероятно высокий и потрясающий опыт 
общения с Богом, которые особым образом испытали Его присутствие, которые имели реальные и ошеломляющие 
встречи с живым Богом, совершенно не любят говорить об этом. 

Я это встречаю как в старых книгах и биографиях известных служителей прошлого, так и среди моих пожилых 
наставников и среди моих сверстников. Знаете, что их всех объединяет?  - они не спешили рассказывать или 
вообще ничего не рассказывали публично об этом опыте. Даже для Павла такие случаи чрезвычаино редки. 
Описанное событие совершилось «назад тому четырнадцать летl). Подобное случается с человеком, может быть, 
раз в жизни, и этого не стоит ожидать каждыи день, приступая к молитве. Это реальный опыт, но уникальный и 
редкий.  

 
Поэтому, когда вы слышите, как люди открыто говорят о своем личном духовном опыте - что-то вроде (Бог 

открылся мне, Бог говорил со мной, Бог явился мне, Бог сказал то-то и то-то, Бог сотворил через меня это или то, я 
победил в сатанинской яростной атаке), в лучшем случае они говорят об опыте Бога гораздо более низкого 
порядка, чем тот, о котором говорит Павел или даже Вильгельм Фетлер, Мартин Ллойд-Джонс, Дуайт Муди или 
Уильям Гатри , потому что, когда это происходит, вас охватывает святая скромность. 

 
С другой стороны, этот опыт наполняет вас святой смелостью. У вас есть святая застенчивость в 

отношении себя, но это наполняет вас святой смелостью в отношении Христа. Он становится вашим фокус, 
любовью, вниманием. Вам хочется больше и смелее возвещать Христа при любой возможности. Он для вас  

 - более реален, чем вы сами,  
 - более силен, чем ваши страхи или сомнения,  

 - более близок, чем ваши мечты и надежды.  
 - Более могуществен, чем рыкающий лев сатана или человеческие нападки 
Такой странный парадокс - такой опыт дает вам святую смелость говорить о Христе, но при этом вы 

абсолютно свято стесняетесь говорить о себе и своем опыте. Почему? 
Вот несколько причин. Во-первых, Павел фактически дает нам подсказку в стихе 6. Он говорит: "Причина, по 

которой я воздерживаюсь, заключается в том, что я хочу, чтобы кто-либо подумал обо мне больше, чем видит 
или слышит от меня.“ 
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Вот оно. Когда человек начинает говорить о своем особом опыте общения с Богом (как Бог открылся мне, как 
Бог сделал то-то и то-то), то вы автоматически претендуете на авторитет на основании своего опыта. 

Это замечание чрезвычаино важно. Павел не хотел, что бы люди составляли о нем мнение, опираясь на его 
похвальбы о личном духовном опыте. Все, что ему довелось пережить, - дело личное и доказано быть не может. 
Если бы он начал хвалиться об этом, он открыл бы дорогу всяким шарлатанам, которые смогли бы на основании 
ложных, ничем не подтвержденных слов об их сверхъестественных откровениях заявлять о праве на руководящие 
позиции в церкви. Поэтому Павел не стал прибегать к подобным аргументам, чтобы укрепить свои 
пошатнувшиися авторитет. Он предпочел опираться на факты неоспоримые, исходящие непосредственно из 
благочестивых черт его характера и результатов его служения. Он хотел, чтобы его уважали за то, что люди могли 
«во мне видеть или слышать от меня», а не за некие потрясающие видения и откровения .  

 
В сущности, Павел не собирается следовать парадигме супер-апостолов. Как они позиционирует и 

представляют себя. Павел говорит, что Христово Евангелие так не действует. Ведь то, что делают эти лжеучители - 
они пытаются господствовать над людьми через свой личный мистический или псевдо-мистический опыт. 

Знаете, что интересно? Когда Павел переходит к свидетельству об этом опыте, то это оказывается не опыт 
его обращения. У его были самые разные переживания. Иисус Христос явился ему на дамасской дороге и поразил 
его слепотой. На протяжении всей книги Деяний ему снились самые разные сны, видения и откровения. Но этот 
опыт был самым особенным. Самым большим. 

Но знаете, что еще более удивительно - Павел о нем нигде не говорил, о нигде не упоминался в книге 
Деяний. Только здесь. Совсем вскользь - „Я оказался на третьем небе“. 

Третье небо - это место присутствие Бога, выше, чем атмосфера и космос. Вот и все, и это все, что он 
говорит. "Я был там". Он говорит: "Я даже не знаю, было ли это видение или я был взят в тело. Я понятия не 
имею. Это было так невероятно". Он ничего не рассказывает нам об этом. Его восхищение на „третье небо“ 
произошло неожиданно для него самого, помимо его воли. Это не было ответом на многомесячные молитвы, 
результатом изнурительных постов или удаления в пустыню. Э-то просто случилось в один прекрасныи день, а 
потом ни разу не повторилось. По краинеи мере, нам об этом ничего не известно.  

 
И это произошло не потому, что он был Апостол. Не потому, что у него были какие-то супер-способности или 

супер-служение или супер-благочестие. Смотрите, что он пишет - Знаю человека во Христе, который 
четырнадцать лет тому назад 

 
Понимаете - если мы во Христе, если мы новое творение во Христе, если мы облечены в праведность 

Христову, если мы чада возлюбленные - и свои Богу! Если мы обрели искупление, прощение, принятие, 
усыновление. То у нас есть особый доступ к Небесному Отцу. В определенном смысле мы имеем такой же доступ, 
как и Павел. Это меня поражает и вдохновляет. И смиряет - не стоит приписывать себе особый доступ к Богу и 
связь с Богом, если ты пастор. То, что мы обрели такую близость с Богом связано со Христом, а не с нами! 

 
 
 
 

3. Опыт жала (7-10) 
 
7 И чтобы я не превозносился чрезвычайностью откровений, дано мне жало в плоть, ангел сатаны, 

удручать меня, чтобы я не превозносился. 8 Трижды молил я Господа о том, чтобы удалил его от меня. 9 Но 
Господь сказал мне: «Довольно для тебя благодати Моей, ибо сила Моя совершается в немощи». И потому я 
гораздо охотнее буду хвалиться своими немощами, чтобы обитала во мне сила Христова. 10 Поэтому я 
благодушествую в немощах, в обидах, в нуждах, в гонениях, в притеснениях за Христа, ибо когда я немощен, 
тогда силен. 
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Но затем Павел говорит: "Чтобы я не возгордился из-за этих необычайно великих откровений, мне дано 
жало в плоть, посланник сатаны..." Жало - это как впившийся шип, который не дает покоя.  

Вот почему он сомневается в этих супер-апостолам. В их духовном опыте. Потому, что в реальном  
христианском духовном опыте сила и слабость всегда идут вместе. 

Немало моих близких друзей испытали это. Они были близки к отчаянию, они были почти готовы сдаться, 
они были полны сомнений в себе, они испытывали колоссальную немощь, чтобы продолжать служение. А потом 
Господь обновил их. Кто-то уходил в лес молиться, кто-то делал паузу в служении, кто-то уезжал далеко для 
размышления и изучения Слова. Но их опыт опыт слабости, привел их к опыту силы. Через свою немощь они 
избавились от опасного чувства самодостаточности, и увидели достаточность Христа. И поэтому обрели силу. 
Павел здесь говорит: "У меня был опыт силы, который привел к опыту слабости. Я был настолько возвышен, что 
стал бы тщеславным, если бы Бог не ввел в мою жизнь что-то, чтобы показать мне, насколько я слаб, и заставить 
меня почувствовать свою зависимость и нужду в Боге“. 

В христианской жизни и служении - сила и слабость идут рука об руку. Точно так же, как левая и правая 
нога. Когда вы идете, ваша правая нога опережает левую, но она не может уйти слишком далеко вперед. То есть 
просто не может. Вы упадете. В следующее мгновение вы уже поднимаете левую ногу вверх, чтобы дотянуться до 
правой и пойти дальше. Это и есть ходьба. Это также христианский рост, всегда. 

Опыт силы приводит к опыту слабости, а опыт слабости - к опыту силы. Вы не оставляете слабость, чтобы 
потом стать сильным навсегда. Павел говорит о том, что вы переходите от слабости к силе, от слабости к силе, от 
слабости к силе, все выше и выше, обретая все большую силу. Но вы постоянно испытываете так или иначе 
свою слабость. 

Господь так и сказал ему - „сила Моя совершается в немощи“  
Сила ведет к слабости, слабость - к силе, и так я возрастаю в силе. Сила не противопоставляется слабости. 

Апостол говорит: "У меня не было бы мужества, которое у меня есть сейчас, у меня не было бы силы, которую я 
имею, у меня не было бы свободы от страха, если бы Бог не ввел в мою жизнь эту немощь. Если бы я стал 
тщеславным, я был бы полон страха“. 

Вот почему. Гордость, тщеславие появляются потому, что наши сердца принимают любой успех, любое 
хорошее дело или деяние как способ самооправдания, самоутверждения, самопревозношения. Это может 
быть чем угодно. Даже наш духовной успех, и даже наш личный опыт общения с Богом. Павел говорит о себе: „Мое 
сердце возгордилось бы. Я стал бы смотреть на всех свысока - я же был в раю! Я особенный! Бог дал мне такой 
опыт!“ Бог знал, что именно так и случится, поэтому дал мне жало в плоть! 

 
Конечно же - сейчас многие ждут, что я скажу, что это за жало такое? 
И если бы предельно честным - то ответ такой - никто не знает наверняка. Дух Святой мудро не дал Павлу 

это четко идентифицировать. И это помогает нам каждому отожествить себя с Павлом. Каждому из нас! Ведь, если 
бы мы знали, что это было такое, то сказали бу - ну это не про меня, это ко мне не относится.  

Мы читаем, что жало было в плоть.  

 ➡Если это физическая плоть, то это может означать, что у него были физические проблемы - например 
проблема с глазами после встречи со Христом по дороге в Дамаск, кто-то предполагает, что это была эпилепсия 
или что-то подобное. Или даже просто противники, гонители и трудности в служении, как например, пишет Иоанн 
Златоуст. 

 ➡Другие же видят под словом „плоть“, духовную сущность, и предполагают, что речь идет о борьбе с грехом, 
серьезном искушении. Что у него был повод для согрешения. Он был искушаем в горечи, или в гневе, или в 
похоти, или в чем-то подобном. Мы не знаем. 

 
И вот тут самое неожиданное - Бог использует сатану для Своих целей! Да, Бог часто использует 

дьявола для достижения своих целей (вспомним Иова или церковную дисциплину в Коринфской общине - 1 Кор. 5:5 
- „предать сатане во измождение плоти, чтобы дух был спасен в день Господа нашего Иисуса Христа.“).  

Хотя сатана и Бог имеют разные намерения, но они могут желать, чтобы произошло одно и то же событие, с 
помощь которого каждый ожидает получить совсем разные результаты. Сатана хотел видеть Иисуса распятым, как 
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и Бог-Отец (Ис. 53:10; Деян. 2:23; 4:27-28), но по другой причине. То же самое верно и в случае с Иовом. То, что, как 
надеялся сатана, погубит Иова (или, по крайней мере, спровоцирует его на богохульство), Бог использовал для его 
укрепления. 

То же самое верно и в данном случае с Павлом. Ангел сатаны не служил сознательным образом Богу. Но по 
Божьему тайному и суверенному провидению этот демонический дух был послан к Павлу с целью угнетать и 
тем самым препятствовать его служению (или даже уничтожить его). Однако Божий замысел заключался в том, 
чтобы удержать Павла от греховной гордыни и использовать эту проблему для достижения высшего духовного 
блага (ср. 12:9-10).  

Сатана был рад такой возможности удручать Божьего служителя. Представьте себе, какую выгоду для 
сатанинского царства принесло бы падение этого стойкого Апостола из-за тщеславия. Но у Бога был совсем другой 
замысел.  

Павел говорит, что если бы не это чувство немощи, которое пришло в мою жизнь, то у него не было 
бы никакой силы. Да, потому, что когда мы испытывает немощь, слабость, нужды, то это побуждать нас взывать к 
Богу, видеть и сознавать нашу зависимость от Него. Именно слабость показывает вам, что Бог любит вас не за 
вашу праведность, а за праведность Христа, и это единственное, что освобождает вас. И дает нам свободу и 
уверенность для служения! 

Я сегодня испытываю больше немощи и осознания своей греховности, чем в день моего покаяния. Я смотрю 
на себя - и вижу столько несовершенств - и я сознаю - Бог любит меня только из-за Христа! Это точно не по причине 
моих достижений, жизни, слов, каким бы все это не было хорошим, и как бы я не вырос в личной святости!  

Бог любит вас не потому, что вы хороший, а потому что хороший Иисус умер за ваши грехи! Это истина 
просто освобождает и окрыляет вас. Опыт слабости приводит к силе. Павел говорит: „Из-за Христа Бог не 
откажется от вас!“ 

Когда Бог позволяет какой-то трудности, какому-то вызову прийти в вашу жизнь, которые сокрушат вас, 
покажут вашу слабость, неспособность, некомпетентность, что вы практически будете готовы сдаться и опустить 
руки - то знайте - Бог защищает вас от чего-то худшего. Ведь слабость и сила идут вместе. 

 
Вот мы и подошли к теме - „Бесы против служителей“. Потому, что слабость не приводит автоматически 

к силе. Павел показывает как она может привести к силе! Как он справился со своим жалом!  
Он пишет:  
8 Трижды молил я Господа о том, чтобы удалил его от меня. 9 Но Господь сказал мне: «Довольно для тебя 

благодати Моей, ибо сила Моя совершается в немощи». И потому я гораздо охотнее буду хвалиться своими 
немощами, чтобы обитала во мне сила Христова. 10 …ибо когда я немощен, тогда силен. 

 
Посмотрите Павел говорит, что жало - это ангел, то есть посланник, сатаны. Это значит, что когда с вами 

случается что-то плохое, сатана прикрепляет к этому свое послание. Это немного похоже на электронную почту. 
Вы можете прикрепить документ к своему письму. Вы пишите письмо, и дополняете его чем-то, отправляя 
получателю! 

Сатана прикрепляет к нашему жалу свое послание. И вас приводит в уныние, подавленность, печаль не 
обязательно само жало, а послание, которое оно приносит с собой. Сатана хочет, чтобы вы получили его послание 
от это жала. Но тут Павел добавляет - "Когда я молился Богу об избавлении от этого жала, то увидел, что 
Бог приложил к нему Свое послание". Вы должны посмотреть на проблему, которая приходит в вашу жизнь, и 
сказать: "В этом есть послание от сатаны, а есть послание от Бога. Мое уныние или мое укрепление будет зависеть 
от того, к какому посланию я прислушаюсь“. 

 
1) Задумайтесь о своем служении. Вы трудитесь, посвящаете себя, отдаете себя всецело и без остатка Богу 

и Церкви. И ваша община особо не растет, ваши проповеди едва слушают свои же, вас не приглашают на 
конференции спикером, вас ругают порой ваши же члены церкви, у вас не было опыта изгнания бесов или каких-то 
супер духовных проявлений. И вы думаете - я совсем некудушный служитель. Возможно я вообще занимаюсь не 
своим делом. И ваше сердце ослабевает, душа наполняется печалью. Особенно становится трудно, если жена 
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болеет, дети не все откликнулись на Божий призыв, и вы еще испытывается финансовые сложности или 
физическую немощь.  

 
Посмотрите на ситуацию Павла - эти супер-апостолы с супер-дарами с супер-проявлениями. Плюс - 

недовольная тобой общины.  
Возможно и у тебя такая же ситуация. И ты начинаешь сомневаться в себе и своем призвании.  
Вот тут и прилетает вам послание от сатаны. Он говорит - ты неудачник, ты ужасный служитель. И 

проблема не в том, что вы столкнулись с трудностями в своей общине, проблема в сатанинском послании, которые 
истощает и обескураживает вас.  

 
2) Или сатана может зайти с другой стороны. У вас все очень даже успешно в служении. Вы многого 

достигаете. Кажется, что даже вам удается успешно противостоять твердой верой лукавому. Вы испытываете 
триумф победы в своей жизни. И здесь приходит сатанинское послание - вообще ты такой молодец - ты даже 
бесам противостоял 

 
3) Или сатана вам досаждает своими раскаленными стрелами. Вы боретесь, защищаетесь, противостоите. И 

тут сатана прикрепляет свое послание 

 -  все-таки ты пастор, особенный человек - к тебе надо либо больше снисхождения -  
 - у тебя же такие страшные духовные баталии - или к тебе надо больше сострадания  
 - ты же стоишь в проломе за народ Божий - или признания - это же ты сражаешься. И сатана пытается 

играть на дудке гордыни или само-жалости 
Хитрый дьявол не глуп, и он может даже изменить свой подход и дать нам невероятно легкое время. Когда 

это происходит, мы склонны полагаться на себя и не надеяться на Господа Иисуса. В любом случае он выполнит 
свою миссию.  

 
4) Или наоборот, в вашей общине есть кто-то кто особо досаждает вам. Кто критично настроен, кто готов 

заметить ваш любой прорех, любой прокол. Вам порой даже не хочется идти в собрание, прямо как в известном 
анекдоте - сынок надо идти в церковь - но там меня никто не любит - но ты же пастор этой церкви… Очень часто, 
когда жизнь и служение начинают рушиться на глазах, мы становимся интровертами, мы замыкаемся в себе. В 
такие разрушительные моменты мы, по понятным причинам, начинаем бояться любой критики, потому что хотим 
быть принятыми самыми близкими. Мы пытаемся зализывать свои раны и жалеть себя.  

 
И реальная проблема не в трудностях, не в вызовах, не в болях, не в нападениях. Они точно болезненны. 

Они точно уязвляют. Они точно бьют. Но реальная проблема в сатанинском послании, которое он пытается 
прикрепить к ним. 

 - ты причина 
 - Ты виноват  
 - Ты никчемный 
 - Кругом одни враги 

 - Ты самый лучший, ты особенный, ты молодец! 
И если мы к нему прислушается - то мы обречены на уныние, депрессию, подавленность, выгорание или 

даже крушение. 
Да, мы строим свои планы, и нередко они не исполняются или ломаются, наши мечты часто разбиваются, но 

Бог знает, что делает! Господь может вести нас в обход, но Он всегда будет вести нас правильно. 
 
Апостол говорит - в каждом жале есть послание от Бога. Что же это за послание? Он цитирует его (стих 9): 
«Довольно для тебя благодати Моей, ибо сила Моя совершается в немощи» 
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Это главное Божие послание служителям, который оказались под сатанинской атакой. Сатана поверженный 
враг. И Бог использует даже его, чтобы передать нам важное послание.  

Да это Бог позволил сатане атаковать вас. Без Божьей воли даже волос не упадет с твоей головы. Твоя душа 
в руках Божьих. Ничто не разлучит тебя с Его любовью.  

Да, Бог может позволить сатане атаковать твое тело, твое служение. Мы читаем историю Иова, 
жизнеописание Павла. Мы видим как сатана препятствовал миссии благовестия и служения церкви через книгу 
Деяний Апостолов и новозаветных посланий.  

Но во всем этом есть особый Божий замысел.  
 
Павел говорит о том, что какое бы жало не пришло в вашу жизнь, в нем есть конкретное послание от Бога. Но 

будете ли вы удручены или укреплены, зависит от того, будете ли вы слушать послание сатаны или Бога. 
Например, Бог может сказать вам: "Тебя спасет Моя благодать, а не то, что  

 - о тебе думают твои противники или даже члены церкви,  
 - не то насколько широко твое служение  
 - или насколько ты выглядишь успешным пастором.  

 - Моей благодати достаточно для тебя.“   
 
Пока вы этого не поймете, у вас не будет силы. До тех пор пока ты будешь зависеть от мнения людей или 

предаваться самомнению из-за своих успехов - ты будешь слабым человеком, поэтому Я послал тебе эту немощь, 
чтобы сделать тебя сильным. Я позволил сатане атаковать тебя, чтобы избавить тебя от падения! Разве ты это 
еще не понял?“ 

Сатана атакует нас своим посланием, Бог же дает нам Свое. И в зависимости от того, кого вы слушаете, 
определит, чьи цели реализуются в вашей жизни. 

Сатана атакует наш разум, чтобы мы не доверяли Евангелия, полагались на свою силу, верили супер-
духовным людям, колебались в уповании на Бога. Помните, как написал Павел в предыдущей главе: 

3 Но боюсь, чтобы как змей хитростью своей прельстил Еву, так и ваши умы не повредились, 
уклонившись от простоты во Христе. 

 
Эти лжеапостолы подменили само понятие духовности. Провозглашая себя более духовными людьми, чем 

апостол Павел,- они проповедовали иного Иисуса: Иисуса, которыи больше не страдал, не нес свои крест, которыи 
не был столь слаб и немощен, чтобы позволить Себе родиться в яслях в грязном сарае, и взошел на крест как 
преступник, ради нашего искупления.  

Бог желает, чтобы мы полагались на Его силу в нашей слабости. Божья сила совершенствуется в наших 
слабостях. Страдания сжигают нашу гордость, уверенность в себе и независимость. Поэтому мы принимаем 
данные нам страдания, потому что нам дана Божья благодать, достаточная для того, чтобы терпеть, и необходимая 
для роста нашей веры. 

 
Павел трижды умолял Господа, чтобы посланник сатаны оставил его. Однако Господь отказался отослать 

сатанинского посланника от Павла. Мы не должны забывать, что отказ Господа ответить на молитву так, как мы 
хотим, не означает, что Он не слышит или что Ему все равно. В самом деле, Иисус трижды молился в Саду, чтобы 
Отец Небесный избавил Его от креста, но Бог отказался это сделать. Если Отец отказался ответить на молитву 
Сына "да", кто мы такие, чтобы верить, что Бог всегда должен поступать именно так, как мы молимся? 

 
Когда мы преображаемся от понимания своей нужды в Боге, когда мы сознаем свою немощь и зависимость 

от Бога, то мы совсем по-другому относимся к себе, к духовным вещам, к духовной брани и к нашим ближним.  
Бесы хотят, чтобы мы  

 - реагировали, а не созидали  
 - Замыкались, а не служили 
 - Жалели себя, а не других  
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Токсичные люди не ушли, трудности не исчезли, болезни не покинули нас, жало все еще осталось в нашей 

жизни, но мы стали видеть и слушать все иначе! 
 
В заключение позвольте мне сказать вам следующее. 
Когда ученики Иаков и Иоанн подошли ко Иисусу и сказали: "Господи, мы хотим, чтобы Ты сделал все, о чем 

мы Тебя попросим", Иисус посмотрел на них, и в сердце Своем Он должен был бы сказать: „И Я должен будут 
испить чашу Божьего гнева и страданий за этих людей?"  

В Гефсиманском саду Иисус говорит: "Я прошу только об одном. Я прошу вас, мои эгоистичные ученики, 
пободрствовуйте со Мной и помолитесь за Меня, пока Я буду сражаться с сатанинскими силами ради вас!“ И вот Он 
возвращается, а они спят. Как же Он поступает? Он служил им. Он умирает за них. 

Он говорит: „...дух бодр, плоть же немощна". Он говорит: "Я знаю, что вы хотели как лучше". Он находит, за 
что их похвалить. Сердце слуги. Эти люди представляют нас с вами. Иисус умер за упрямых и трудных людей. Есть 
ли в вашей жизни упрямые люди? Как вы к ним относитесь? Иисус умер за людей, которые всегда хотят что-то 
получить от Него и не хотят ничего отдать. Есть ли вокруг вас люди, которые всегда хотят брать и никогда не хотят 
отдавать? 

 
Иисус умер за людей, которые проспали час Его величайшей нужды. Разве нет вокруг людей, на которых вы 

сейчас очень злитесь, потому что они проспали час вашей величайшей нужды, час величайшей сатанинской атаки? 
Вы смотрите на окружающих и говорите: "Они должны были знать, что я так страдал". Что вы делаете? 
Отстраняетесь ли вы от них? Вы нападаете на них? Вы холодны с ними? Или вы продолжаете служить им ради 
Христа Поставили ли вы крест на них? Если да, то знайте - вы прислушались к посланию сатаны в вашем жале, а 
не к Божьему! 

Да, дорогие братья - сатана и вправду атакует Божьих служителей больше и интенсивнее, чем других 
верующих - принцип действует - „Поражу пастыря и рассеются овцы“, но нам следует поступать подобно Иисусу, 
когда мы сталкиваемся с яростью врага душ человеческих - УМИРАТЬ ДЛЯ СЕБЯ, ЛЮБЯ БОГА И БЛИЖНИХ.  

 
Но посмотрите на то, что сделал Иисус для вас. Поразмышляйте об этом. Только там, у креста Голгофы, вы 

найдете силы и смирение для радостного, благодарного и жертвенного служения. Он купил вас ценой Своей крови. 
Он призвал вас в Свою пасторскую команду. По тому, что знал - если вы положитесь на Его благодать - то все 
преодолеете, потому что сила в немощи, потому что сила в Нем! 
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